## Experiencia Universidad Duisburg-Essen 2014-2015

A continuación presento mi experiencia en la Universidad de Duisburg-Essen en el curso 2014-2015 como estudiante de Grado en Ingeniería de Tecnologías de Telecomunicación.

En primer lugar, aunque ya se menciona en el resto de experiencias, la universidad se divide entre las ciudades de Essen y Duisburg, aunque como estudiante de ingeniería todas mis clases (a excepción de algunos cursos de idiomas) fueron en Duisburg. La elección de la ciudad en la que vivir depende de lo que busquemos de este año, ya que aunque las clases sean en Duisburg la vida universitaria de esta ciudad es prácticamente nula y casi todas las fiestas de estudiantes son en Essen, además de que en general hay muchos más Erasmus en Essen.

La residencia se solicita mediante la página <a href="http://studentenwerk.essen-duisburg.de">http://studentenwerk.essen-duisburg.de</a>, donde también podemos ver el menú semanal del comedor universitario (Mensa). Las mejores residencias en Duisburg son "Heinrich-Lersch-Straße 36 - 38" y "Schemkesweg 3 - 5", ambas muy cerca de la estación principal (Duisburg HBF) y recién reformadas. El campus en Duisburg se divide en bloques identificados por letras (B, L y M principalmente) y en concreto el campus B, en el que se imparten la mayoría de clases de electrónica y telecomunicaciones, está entre ambas residencias por lo que no se tarda más de 5 minutos en llegar a clase. El plano de la universidad está en esta página: <a href="https://www.uni-due.de/imperia/md/content/dokumente/lageplaene/lageplan.pdf">https://www.uni-due.de/imperia/md/content/dokumente/lageplaene/lageplan.pdf</a>. En Essen la residencia en la que normalmente se asigna a los Erasmus es "Meistersingerstraße 48 a-e", que aunque está en "Essen Steele" en lugar de Essen centro, al tener tantos estudiantes es donde se organizan la mayoría de fiestas y está bien comunicado con el resto de la ciudad mediante trenes y autobuses.

Respecto al transporte público (excepto trenes de alta velocidad o inter regionales), es gratuito en toda la región (<a href="http://www.studenten-nrw-ticket.de/images/Geltungsbereich Semesterticket.jpg">http://www.studenten-nrw-ticket.de/images/Geltungsbereich Semesterticket.jpg</a>) al matricularnos en la universidad y recibir nuestro Semesterticket (cuesta alrededor de 270€), con el que también pagaremos en la lavandería, Mensa y cafeterías de la universidad. Durante los fines de semana y entre semana a partir de las 19h podemos llevar también a una persona de forma gratuita con nosotros. Yo me descargué la aplicación de "Deutsche Bahn", muy útil para las rutas y horarios, no sólo de los trenes sino de todo el transporte de la red alemana (especialmente para la información en tiempo real de retrasos y cancelaciones).

Considero más que recomendable hacer el Incoming Course, que cuesta en torno a 60€ y se realiza la primera semana, antes de que empiecen las clases. Es un curso de bienvenida para los Erasmus en el que te ayudan con el registro en el ayuntamiento, presentan la ciudad y lo más importante de las ciudades vecinas, y en general pueden resolver cualquier duda que tengas nada más llegar. Además incluye un curso de alemán de un par de horas semanales entre octubre y enero. Más que nada, en esta semana llegas a conocer a la mayoría de Erasmus de la universidad, por lo que aunque el precio por "una semana" de curso puede parecer excesivo, se trata sobretodo de llegar teniendo una primera ayuda y conocer a la gente de allí. Está organizado por el TSC, que además organiza otras muchas excursiones y viajes a lo largo del año y cuya página de Facebook es <a href="https://www.facebook.com/TutorenServiceCenter?fref=ts">https://www.facebook.com/TutorenServiceCenter?fref=ts</a>.

Respecto a la compañía telefónica, yo contraté Aldi Talk. Es un paquete que puedes comprar por 10€ en cualquier supermercado Aldi e incluye la sim y el primer mes de saldo. Puedes elegir de entre todas las tarifas de prepago que ofrece y la recarga puede realizarse por Internet o simplemente yendo a cualquier Aldi y comprando más crédito.

## Experiencia Universidad Duisburg-Essen 2014-2015

Otros supermercados a los que puedes ir son Edeka, Penny, Netto o Rewe, a unos 10 minutos de las residencias mencionadas de Duisburg. Para cosas de cocina, limpieza o baño puedes ir a Kodi o Woolworth, en Königstraße (la calle principal del centro de Duisburg), a unos minutos de la estación principal, además de por supuesto a Ikea, que está tanto en Duisburg como en Essen (aunque en Essen está en el centro de la ciudad por lo que es más fácil llegar).

Como bancos destacan especialmente Deutsche Bank y Sparkasse (éste último tiene muchos más cajeros disponibles), ya que no tienen comisión de apertura y puedes darte de baja en cualquier momento. Recomiendo abrir la cuenta lo antes posible, porque en la mayoría de tiendas y supermercados (sobretodo en Duisburg) no admiten tarjetas como Visa, MasterCard o American Express.

Respecto a las asignaturas, en lugar de estar organizado estrictamente como estamos acostumbrados en Granada, en esta universidad cambian los cursos y horarios cada año, en función de lo que los profesores consideren. La página donde encontrar las asignaturas que se están cursando actualmente es https://campus.uni-due.de/lsf. Ahí podemos seleccionar el apartado "Courses" - "Search for Lectures" y buscar las asignaturas por semestre aplicando filtros como el idioma, en caso de que solo busquemos asignaturas en inglés, o el departamento. Conviene sin embargo tener en cuenta que hasta que no se publique el nuevo semestre ninguna de las asignaturas que seleccionemos es segura, ya que hasta los créditos pueden cambiar de un año para otro. Personalmente recomiendo mandar un correo a los profesores para preguntar cuántos créditos tiene cada asignatura una vez haya empezado el curso. Otra cosa que podemos encontrar en esta página son los cursos de idiomas, que al ser miembros de la universidad son totalmente gratuitos. Pueden ser extensivos, durando todo el semestre v con un día de clase semanal, o intensivos, dos días a la semana durante alrededor de dos meses. Para solicitar plaza y registrarnos utilizaremos la misma página, para la que nos crearán un usuario en el Incoming Course. Estos cursos, en caso de completarlos y aprobar el examen, nos acreditan con un certificado oficial, por lo que aunque no podemos incluirlos en el acuerdo de estudios es una oportunidad más a tener en cuenta a la hora de mejorar nuestro nivel de alemán.

Para llegar allí lo más fácil es dirigirse al aeropuerto de Düsseldorf con compañías como Vueling o Iberia, ya que está a unos 20 minutos en tren directo de Duisburg (35 a Essen) y hay trenes durante todo el día, por lo que la conexión es muy eficaz. En el caso de Ryanair, el aeropuerto será Düsseldorf Weeze, que está bastante apartado (prácticamente en la frontera con Holanda), por lo que habría que reservar con antelación un autobús de unas dos horas a nuestra ciudad (o hacer el trayecto en tren, aunque nada más llegar y sin Semesterticket es bastante complicado, ya que hay que realizar varios transbordos y por tanto comprar varios billetes de tren y tener muy claro las estaciones en las que cambiar). Otras opciones son los aeropuertos de Dortmund o Colonia, aunque de nuevo habría que coger más de un tren para llegar a nuestra ciudad y el tiempo empleado (especialmente para el de Colonia) es mayor, además de que algunas de estas rutas se cancelan en invierno y en mi caso no estaban disponibles cuando fui en Octubre.

Por último, me gustaría mencionar respecto a la organización que en general deja bastante que desear, ya sea la universidad gestionando cualquier documento (en el caso particular del acuerdo de estudios lo más fácil es ocuparse personalmente de ir recogiendo las firmas y sellos que hagan falta, así como de mandarlo de vuelta a España) como los encargados de las residencias (normalmente se solicita en julio y hasta finales de agosto o septiembre no contestan avisando de si tienes o no plaza); por lo que

## Experiencia Universidad Duisburg-Essen 2014-2015

recomiendo insistir bastante siempre que necesitemos algo. La organización de los exámenes es otra cosa a tener en cuenta, ya que aunque la beca de la universidad son 9 o 10 meses, normalmente los exámenes del segundo semestre terminan a finales de agosto, ya que las clases suelen extenderse hasta mediados de julio, por lo que es más que probable que finalmente nuestra estancia en Alemania sea de 11 meses.

Con todo, es definitivamente una de las mejores experiencias que podemos tener en nuestros años universitarios, y siempre que exista la posibilidad recomendaría a cualquiera que no la dejase pasar. Asimismo, y aunque tanto Essen como Duisburg no son típicos destinos Erasmus, la facilidad a la hora de viajar por la región hace muy accesibles países como Bélgica u Holanda, y ciudades con gran atractivo turístico como Dortmund, Münster o Colonia, además de que dispone de bastantes aeropuertos con multitud de destinos en el resto de Europa, por lo que son ciudades a las que se les puede sacar mucho provecho, estando en una de las regiones más baratas del país.